

A. Monographien

1. Die Bedrohung der Polis. Hesiods „Werke und Tage“ als Zeugnis literarischer Bedrohungskommunikation (Bedrohte Ordnungen Bd. 9), Tübingen: Mohr Siebeck 2018, X + 243 Seiten
2. Porphyrios: Contra Christianos. Neue Sammlung der Fragmente, Testimonien und Dubia mit Einleitung, Übersetzung und Anmerkungen (Texte und Kommentare Bd. 52). Berlin/ Boston: Walter de Gruyter 2016, X + 667 S. (= diss. theol. Univ. Göttingen 2017)

Rezensiert von: Richard Goulet, in: *sehepunkte* 16 (2016) Nr. 4; Manuel Caballero, in: *Erytheia. Revista de estudios bizantinos y neogriegos* 37 (2016), S. 371–373; Ariane Magny, in: *Bryn Mawr Classical Review* 2017.01.55; David Neal Greenwood, in: *The Classical Review* 67 (2017), 52–53; Wolfram Kinzig, in: *Historische Zeitschrift* 305 (2017) 170–173; John Granger Cook, in: *Review of Biblical Literature* 12/2017; Aaron P. Johnson, in: *Journal of Late Antiquity* 10 (2017) 277–280; Marco Zambon, in: *Adamantius. Journal of the Italian Research Group on "Origen and the Alexandrian Tradition"* 23 (2017) 633–637.

3. Eunapios aus Sardes: Biographien über Philosophen und Sophisten. Einleitung, Übersetzung, Kommentar (Roma Aeterna. Beiträge zu Spätantike und Frühmittelalter Bd. 1). Stuttgart: Franz Steiner Verlag 2013, 667 S. (= diss. phil. Univ. Tübingen 2011)

Rezensiert von: Raphael Brendel, in: *Göttinger Forum für Altertumswissenschaft* 16 (2013), S. 1333–1340; Tiziano Dorandi, in: *sehepunkte* 13 (2013), Nr. 6 [15.06.2013]; Till Kinzel, in: *IFB* 21 (2013), 1, [09]; Ulrich Lambrecht, in: *Plekos* 15 (2013), S. 161–167; Jan R. Stenger, in: *H-Soz-u-Kult* (17.06.2013); Thomas M. Banchich, in: *Histos* 8 (2014), S. liii–lvi; Martin Hose, in: *Theologische Literaturzeitung* 139 (2014), Sp. 1453–1455; Jacques Schamp, in: *L'Antiquité Classique* 83 (2014), S. 313–314; Heinz-Günther Nesselrath, in: *Museum Helveticum* 71 (2014), S. 222; Hans-Ulrich Wiemer, in: *Historische Zeitschrift* 301 (2015), S. 769–770; Andrew Smith, in: *Gnomon* 88/1 (2016), S. 73–75.

B. Aufsätze

1. Jesus als unfähiger Exorzist. Die Kritik des anonymen Griechen bei Makarios Magnes, Apokritikos 3,4, in: Wolfgang Grünstäudl, Markus Schiefer Ferrari, Judith Distelrath (Hg.), *Verzwecktes Heil? Studien zur Rezeption neutestamentlicher Heilungserzählungen (Biblical Tools and Studies vol. 30)*. Leuven: Peeters 2017, 117–141 ([Download](#)).
2. Polemik, Bedrohungskommunikation, Emotion. Porphyrios und sein Umgang mit der christlichen Bedrohung in *Contra Christianos*, in: Irmgard Männlein-Robert (Hg.), *Die Christen als Bedrohung? Text, Kontext und Wirkung von Porphyrios' Contra Christianos (Roma Aeterna. Beiträge zu Spätantike und Frühmittelalter Bd. 5)*. Stuttgart: Franz Steiner Verlag 2017, 111–135.
3. Ergriffen von Liebe zum Götterbild. Statuen- und Bildhauermetaphorik in der Palinodie des Phaidros Platons, in: Dietmar Koch, Irmgard Männlein-Robert, Niels Weidtmann (Hg.), *Platon und die Bilder (Tübinger Phänomenologische Bibliothek, Antike-Studien Bd. 3)*. Tübingen: Attempto-Verlag 2016, 8–27.

4. Der Vergleich des Lebens mit einem Gastmahl als Verhaltensanweisung. Lk 14,7–11 und 22,26–27 im Lichte von Texten Epiktets und Dions von Prusa, *Zeitschrift für die Neutestamentliche Wissenschaft* 107 (2016) 206 – 231.
5. Depicting the Character of Philosophers. Traces of the Neoplatonic Scale of Virtues in Eunapius' Collective Biography, in: Mauro Bonazzi, Stefan Schorn (eds.), *Bios Philosophos. Philosophy in Ancient Greek Biography (Philosophie hellénistique et romaine vol. 4)*. Turnhout: Brepols Publishers 2016, 221 – 258.
6. Bildung als Distinktionsmerkmal hellenischer Eliten im Osten um 400 n.Chr. Das Zeugnis der Kollektivbiographie des Eunapios, in: Carola Föller, Fabian Schulz (Hg.), *Osten und Westen 400–600 n.Chr. Kommunikation, Kooperation und Konflikt (Roma Aeterna. Beiträge zu Spätantike und Frühmittelalter Bd. 4)*. Stuttgart: Franz Steiner Verlag 2016, 37 – 53.
7. Bedrohungskommunikation und der Faktor Zeit. Überlegungen zu den christenfeindlichen Äusserungen des Porphyrios, *Museum Helveticum* 72 (2015) 55 – 75.
8. Bedeutungszuschreibung in konkurrierenden Textgemeinschaften. Überlegungen zu einem Porphyrios-Zitat bei Eusebios aus Cäsarea (Hist. eccl. 6,19,1–11), in: Christian D. Haß, Eva M. Noller (Hg.), *Was bedeutet Ordnung, was ordnet Bedeutung? Zu bedeutungskonstituierenden Ordnungsleistungen in Geschriebenem (Materiale Textkulturen Bd. 10)*. Berlin/Boston: Walter de Gruyter 2015, 25 – 50.
9. Von Bienen, Blättern und Bohnen. Die Bildersprache der stoischen Eheprotreptik, in: Dorothee Dettinger, Christof Landmesser (Hg.), *Ehe – Familie – Gemeinde. Theologische und soziologische Perspektiven auf frühchristliche Lebenswelten (Arbeiten zur Bibel und ihrer Geschichte Bd. 46)*. Leipzig: Evangelische Verlagsanstalt 2014, 117 – 134.
10. Philosophen zwischen Reichtum und Armut. Sozialer Status und asketischer Anspruch bei Eunapios aus Sardes, *Millennium. Jahrbuch zu Kultur und Geschichte des ersten Jahrtausends n.Chr.* 9 (2012) 123 – 143.
11. Der schlechtere Weg ist das Ziel. Zum Leitbild des Philosophen in den Biographien des Eunapios, *Zeitschrift für Antikes Christentum* 15 (2011) 450 – 475.
12. Ehe als Sanatorium. Plutarchs Coniugalia Praecepta und die Pastoralbriefe, *Novum Testamentum* 52 (2010) 241 – 266.

C. Rezensionen

1. Rez. zu: Michele Renee Salzman, Marianne Sághy, Rita Lizzi Testa (Hg.), *Pagans and Christians in Late Antique Rome. Conflict, Competition, and Coexistence in the Fourth Century*. Cambridge: Cambridge University Press 2016, in: *Historische Zeitschrift* 305 (2017), 173-174.
2. Rez. zu: Johannes Arnold, *Der Wahre Logos des Kelsos. Eine Strukturanalyse*, Münster: Aschendorff Verlag 2016, in: *Gnomon. Kritische Zeitschrift für die gesamte Klassische Altertumswissenschaft* 89 (2017) 466–468.
3. Rez. zu: Pawel Janiszewski, Krystyna Stebnicka, Elzbieta Szabat, *Prosopography of Greek Rhetors and Sophists of the Roman Empire. Based on the Translation of Dorota Dzierzbicka*. Oxford: Oxford University Press 2015, in: *Gnomon. Kritische Zeitschrift für die gesamte Klassische Altertumswissenschaft* 89 (2017) 71–73.
4. Rez. zu: Michael Bland Simmons, *Universal Salvation in Late Antiquity: Porphyry of Tyre and the Pagan-Christian Debate (Oxford Studies in Late Antiquity)*. Oxford: Oxford University Press 2015, in: *Zeitschrift für Antikes Christentum* 19/3 (2015) 512 – 515.

5. Review of: Richard Goulet, Eunape de Sardes: Vies de philosophes et de sophistes (2 vols.). Collection des universités de France. Série grecque 508. Paris: Les Belles Lettres 2014, in: Bryn Mawr Classical Review 2015.03.30.

D. Zur Publikation angenommene Aufsätze und Rezensionen

1. Die Vita Procli im Kontext neuplatonischer Philosophenviten, in: Irmgard Männlein-Robert (Hg.), Marinos, Das Leben des Proklos. Einleitung, Text, deutsche Übersetzung und Essays (SAPERE). Tübingen: Mohr Siebeck (voraussichtlich 2017).
2. Communication of Threat and the Construction of Meaning. Framing the Christians as Sophists in Porphyry's Contra Christianos, in: Ewald Frie, Mischa Meier, Thomas Kohl, Philip Stahlhut (Hg.), Dynamics of Social Change and Perceptions of Threat (Bedrohte Ordnungen). Tübingen: Mohr Siebeck (voraussichtlich 2016/2017).
3. Plutarch, in: Soham Al-Suadi, Peter-Ben Smit (Hg.), T & T Clark Handbook to Early Christian Meals in the Greco-Roman World (London/New York: Bloomsbury T & T Clark) (voraussichtlich 2016/2017).
4. Rhetoric, in: P. J. J. van Geest, B. J. Lietaert Peerbolte, D. Hunter, A. di Berardino (Eds.), The Brill Encyclopaedia of Early Christianity. Leiden: Brill Publishers (voraussichtlich 2017/2018).
5. Luke-Acts: Christianity, Patristics and Orthodox Churches, in: Chr. Helmer, S. L. McKenzie, Th. Chr. Römer, J. Schröter, B. D. Walfish, E. Ziolkowski (Eds.), Encyclopedia of the Bible and Its Reception. Berlin/Boston: Walter de Gruyter (voraussichtlich 2018/2019).
6. Zwischen Gelehrsamkeit und Angleichung an Gott. Bildung in der spätantiken Philosophie, in: Peter Gemeinhardt u.a. (Hg.), Was ist Bildung in der Vormoderne? (Reihe: SERAPHIM). Tübingen: Mohr Siebeck (voraussichtlich 2019)
7. Marriage: Greco-Roman Antiquity, in: Chr. Helmer, S. L. McKenzie, Th. Chr. Römer, J. Schröter, B. D. Walfish, E. Ziolkowski (Eds.), Encyclopedia of the Bible and Its Reception. Berlin/Boston: Walter de Gruyter (voraussichtlich 2019)
8. Einführung in Leben und Werk des Porphyrios, in: M. Baumbach (Hg.), Porphyrios: Über die Nymphengrotte (Reihe: SAPERE). Tübingen: Mohr Siebeck (voraussichtlich 2018/2019)
9. A Template for Picturing Rivals? Paul's Depictions of Opponents and the Elements of Anti-Sophistic Polemic, in: Biblische Notizen. Neue Folge [Zeitschrift für Bibelwissenschaften und ihre Grenzgebiete] (erscheint voraussichtlich 2019/2020)

E. Laufende Buchprojekte

1. Das lukanische Doppelwerk im Vergleich mit den Schriften Dions von Prusa und anderer zeitgenössischer paganer Autoren.
2. (zusammen mit Melanie Peetz): Ehe und Familie (Band für die Reihe: TOBITH - Topoi Biblischer Theologie); Tübingen: Mohr Siebeck (in Vorbereitung)
3. (zusammen mit Stefan Rebenich und Christoph Begass): Briefwechsel Adolf von Harnack – Ulrich von Wilamowitz-Moellendorff 1892–1926 (Einleitung, Edition, Kommentar).